

MIÉRCOLES 31 DE ENERO DE 2024

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### REGISTRO DE COALICIONES

#### **MORENA ACUSA A CHEMA TAPIA DE VIOLAR CONVOCATORIA**

José María Tapia Franco violó la convocatoria de Morena y, además de adelantarse, realizó promoción personalizada, lo que motivó su retiro del registro del proceso interno, aseguró Alejandro Pérez Ibarra, secretario general del partido en Querétaro. El secretario apuntó que la convocatoria era clara en el sentido de que estaba prohibida la promoción personalizada durante el proceso interno, lo cual, dijo, realizó el precandidato Chema Tapia durante cinco meses. “No podemos permitir que en menos de cinco meses un actor llegue y pues haga una gran inversión en temas de espectaculares, pago de publicidad en redes sociales y que solamente se promueva a él, aquí el compromiso primero es la Cuarta Transformación y el proyecto de la doctora Claudia Sheinbaum”, dijo. Señaló que ya fueron notificados por parte del **Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ)** sobre la salida del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) de la coalición, y aseguró que ésta se mantendrá con el Partido del Trabajo (PT), por lo que este lunes sostendrán una reunión con Valeria Flores, dirigente del PT, para definir el siglado de cada partido político. “Intentamos integrar la coalición con el partido Verde; sin embargo, por cuestiones, que manifiesta él políticas que no se pudo dar y él dará sus razones por las cuales se desisten de esta coalición”, agregó.

<https://elconspirador.com.mx/?p=40468>

#### **PVEM NO IRÁ EN ALIANZA CON MORENA EN QUERÉTARO**

Por Paulina Rosales

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) desistió en Querétaro en ir en la coalición política para el 2024, debido a la falta de “condiciones políticas y jurídicas”, afirmó el dirigente estatal, Ricardo Astudillo Suárez. De acuerdo con el dirigente local, no se lograron las condiciones que garanticen la participación política bajo la figura jurídica de la coalición “Sigamos Haciendo Historia” que estaba integrada por Morena y el Partido del Trabajo (PT), que se presentó ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**. De acuerdo con Astudillo Suárez, el PVEM postulará a candidatos propios en términos de la ley electoral para los siguientes comicios. “Hemos solicitado al organismo electoral se nos tenga por desistidos del acto de presentación del convenio de coalición recibido en la Oficialía de Partes”, adelantó. Recientemente, el PVEM aseguró que resultaron los ganadores de la encuesta para la presidencia municipal de la capital de Querétaro con 42 puntos con su precandidato José María Tapia. Sin embargo, el partido MORENA Querétaro afirmó que, hasta el momento, no hay un anuncio oficial por parte del Comité Nacional de Elecciones y aseguró que esta información ventilada por el PVEM fue a título personal.

<https://dspolitico.com/pvem-no-ira-en-alianza-con-morena-en-queretaro/>

### PARTICIPACIÓN CIUDADANA

#### **MEDIOS DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DEBEN “SUSTANCIARSE” CON IEEQ: RANGEL**

Por Manuel Rivera

Varias de las herramientas que se expusieron en la propuesta de ley de participación ciudadana, la cual fue realizada por colectivos, deben de “sustanciarse” con el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, declaró el titular de la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana del Estado de Querétaro, Antonio Rangel, quien añadió que dieron sus observaciones a este documento a la Legislatura del Estado. A pesar de lo anterior, Antonio Rangel mencionó que será la Legislatura la encargada de determinar cómo quedará el documento final de esta actualización de ley, ya que únicamente en su secretaría se auxilia a los colectivos para que puedan trabajar el documento. “Hay que conocer cuál es la opinión de este Instituto. El día de hoy justamente tuve la oportunidad de platicar con el grupo parlamentario de Acción Nacional, para exponerle lo que estamos haciendo en materia de participación ciudadana para exponerle también cuáles eran los puntos de vista en materia de la reforma que se está platicando en el congreso. Diría que va muy adelantado el trabajo,

**MIÉRCOLES 31 DE ENERO DE 2024**

estoy seguro que en las próximas semanas tendremos una nueva Ley de Participación Ciudadana”, afirmó Antonio Rangel. En cuanto al mecanismo de participación ciudadana de revocación de mandato, mencionó que no le corresponde opinar al respecto, ya que es una decisión que debe tomar la legisladora local, Graciela Juárez, que es quien está a cargo de trabajar el documento mencionado. Expresó su confianza en que esta actualización de ley pueda quedar en las próximas semanas. Las observaciones que realizó al documento estuvieron enfocadas principalmente a la falta de desarrollo en algunas herramientas mencionadas.

<https://presenciauniversitariauaq.com/medios-de-participacion-ciudadana-deben-sustanciarse-con-ieeq-rangel/>

## INFORMACIÓN ELECTORAL

### **YA SE TRABAJA EN GARANTIZAR EL VOTO A LAS PERSONAS EN PRISIÓN PREVENTIVA**

Derivado de la firma de convenio entre el INE y la CESPQ, que se realizó el pasado 15 de diciembre, se ha creado la Comisión Especializada para Ejercer el Voto en los Centros Penitenciarios con el propósito garantizar el derecho a votar de las personas reclusas en prisión preventiva en los cuatro centros penitenciario del estado. (EUQ 1 y 2)

### **SOLICITAN 216 REOS VOTAR**

En el estado 216 personas privadas de la libertad han manifestado su interés de participar en las elecciones de este 2 de junio, en las que podrán votar únicamente por el cargo de la presidencia de la República. (...) Lo anterior, luego de que el 15 de diciembre de 2023 se firmará un convenio de coalición entre el INE y la CESPQ. (DQ 8)

### **CANACINTRA ESPERA DIÁLOGO ELECTORAL**

La CANACINTRA de San Juan del Río espera que en las elecciones que se avecinan los candidatos de las diferentes fuerzas políticas tengan la apertura para escuchar las peticiones que el sector industrial tiene en el municipio, dio a conocer el presidente de dicho organismo empresarial, Manuel Rivadeneyra. (ESSJR 4)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### **PAN**

#### **PAN REFRENDARÁ TRIUNFO PARA QUERÉTARO: MEMO VEGA**

En 2018 cuando se tuvo el efecto “López Obrador” el Partido Acción Nacional (PAN) ganó los cargos de elección popular más importantes para el estado de Querétaro y en lo municipal se mantuvo San Juan del Río, esto lo recordó el coordinador de la bancada del PAN en la legislatura Guillermo Vega Guerrero quien consideró que en 2024 se refrendarán los triunfos. Cuestionado sobre las encuestas a nivel federal, recordó que las campañas ni siquiera han comenzado y en este sentido dijo tener confianza en que habrá un cambio en la tendencia tomando en cuenta que los mismos simpatizantes de MORENA no reconocen en su candidata a una figura contundente. “Aun en 2018 cuando hubo el efecto López Obrador le ganamos en Querétaro, ahora no habrá ese efecto y lo que hay que apelar es a la conciencia ciudadana de que los gobiernos del PAN han hecho mucho por San Juan del Río y que se vuelva a generar un voto muy analizado de la ciudadanía. Estoy seguro que habrá un efecto Roberto Cabrera para volver a ganar la presidencia”. Aclaró que en San Juan del Río no se le puede apostar a los votos corporativos es por ello que la estrategia debe ser de convencimiento a la ciudadanía mediante los resultados que han generado los gobiernos emanados por Acción Nacional. (Amanecer Qro.)

#### **ACCIÓN NACIONAL NO DEBE CONFIARSE: LUIS NAVA**

Luego de que el Partido Verde decidió no ir en alianza con Morena para buscar la capital, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, consideró que el PAN no debe confiarse ante este escenario político y pues esta división en la oposición representa más opciones en la boleta para la ciudadanía. (N 2)

**MIÉRCOLES 31 DE ENERO DE 2024**

### **JULIANA HERNÁNDEZ Y ARTURO TORRES, DEJARÁN SUS CARGOS MUNICIPALES**

Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, señaló que aparte de los perfiles que se han destapado para aspirar a un cargo público en las elecciones de 2023-2024, también se suman dos perfiles más de su gabinete. La síndica municipal, Juliana Hernández y el secretario de Desarrollo Humano y Social, Arturo Torres; son quienes aspiran a una diputación local por el PAN. (EUQ 4)

### **CONTENDERÍA ARTURO TORRES POR UN DISTRITO**

El secretario de Desarrollo Humano y Social del Municipio de Querétaro, Arturo Torres, confirmó la posibilidad de contender por una candidatura para un distrito local, pero por lo pronto sigue concentrado trabajando en el municipio capitalino. “Seguimos trabajando ahí con el alcalde, todavía no hemos platicado, estoy más que puesto en seguir trabajando en el municipio de Querétaro, en Desarrollo Social, estamos por dar a conocer algunos programas el siguiente mes”, dijo. (DQ 5)

### **SOY UN IMPULSOR DE LAS ALIANZAS: FELIFER MACÍAS**

El precandidato del PAN a la presidencia municipal de Querétaro, Felipe Fernando Macías, consideró que, “para tener el Querétaro que todos queremos” es necesario trabajar para construir alianzas y sumar a todas las voluntades, porque, según dijo, cree más en las coincidencias que en las diferencias. (N 1 y 7)

### **CHEPE GUERRERO VISITÓ LA COLONIA EMILIANO ZAPATA PARA ESCUCHAR A LOS MILITANTES DEL PAN**

Durante un encuentro con militantes y simpatizantes panistas en la colonia Emiliano Zapata, el precandidato a la presidencia municipal de Corregidora, Chepe Guerrero, llamó a las y los presentes a unirse en torno a su proyecto, pues recordó que gracias al trabajo conjunto el PAN ha hecho bien las cosas. (Alerta Qro.)

### **PVEM**

#### **NO ME HAN BAJADO DE LA ELECCIÓN: CHEMA TAPIA**

Por Miyazaqui Blanco

"Chema" Tapia, precandidato del **Partido Verde** Ecologista de México (PVEM) a la alcaldía de Querétaro, aseguró que no se ha bajado de la contienda interna de Morena por la misma candidatura pese a la ruptura de la coalición entre ambas formaciones, esto en entrevista para Latinus con Carlos Loret. (EUQ 3)

#### **VA IRVIN MATAMOROS POR CANDIDATURA A ALCALDÍA**

Tras haber roto alianza el Partido Verde Ecologista de México con Morena en lo local, Irvin Matamoros, buscará la candidatura a la alcaldía en San Juan del Río; dijo que ya se había registrado previamente. Puntualizó que hay una estructura fuerte por la que se ha trabajado por muchos años, y cuenta con buenos perfiles para competir. (AD 15)

### **MORENA**

#### **REFRENDA CHEMA SU RESPALDO A LA 4T**

La 4T llegará a Querétaro, afirmó el político y empresario Chema Tapia, quien reiteró que ganó todas las encuestas para ser candidato de Morena a la presidencia municipal de Querétaro, pero existe un sector del partido que no quiere reconocer los resultados. “La verdad es que tenemos muy claro que los compañeros de Morena llevan muchos años siendo fundadores, puros, y uno que viene de un partido ajeno y que tiene ganas de luchar por las causas”. (DQ 8)

#### **MORENA Y PT AJUSTAN SU ALIANZA TRAS LA SALIDA DEL VERDE**

Los partidos PT y Morena modificarán la coalición tras la salida del PVEM, previendo que se ampliarán las candidaturas locales que encabezará el PT con el ánimo de consolidar la alianza, señalaron dos líderes locales de ambos partidos: el petista Jorge Salazar y el morenista Israel Pérez. (EUQ 3)

**MIÉRCOLES 31 DE ENERO DE 2024**

## **ANUNCIA SHEINBAUM VISITA A QUERÉTARO**

Este domingo 4 de febrero, Claudia Sheinbaum, candidata única de la coalición Sigamos Haciendo Historia a la presidencia, visitará el estado, en medio del periodo de intercampaña. En una transmisión en sus redes sociales, la aspirante presidencial informó que este 31 de enero arrancará una gira por el país con el objetivo de revisar el trabajo organizativo de Morena en los estados. (DQ 8)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: RESURGE COVID; IMSS AL 50% DE OCUPACIÓN**

Hospital de El Marqués está en amarillo; esta semana reportaron 53 nuevos casos.

### **N: INSABI QUITÓ 100 MMDP A SP**

El desabasto, un error por querer meter muchísimo dinero a gasto corriente.

### **AD: AVALAN PROYECTO DE AGUA DE EL BATÁN**

Pese a que se invirtió 108.2 mdp en el proyecto ejecutivo del Acueducto III, el Consejo Consultivo del Agua respaldó la nueva propuesta para dotar de agua a la zona metropolitana de Querétaro.

### **EUQ: APUESTA SECTOR CONSTRUCTOR POR APROVECHAR RELOCALIZACIÓN**

La CMIC impulsa certificaciones y capacitación para tener acercamiento con las empresas trasnacionales; 15% de las 170 firmas afiliadas, listas para el nearshoring

### **PA: APRUEBA CONSEJO SISTEMA EL BATÁN**

Expertos en el tema hidráulico analizan y respaldan el proyecto de Mauricio Kuri para enfrentar el problema de agua en Querétaro.

### **CQRO: QUERÉTARO ACREDITA EVALUACIÓN DE ELEMENTOS DE SEGURIDAD AL 100%**

La administración recalcó que contar con el 100% de los elementos evaluados se traduce en que todo el personal de seguridad tiene estatus aprobatorios, sin evaluaciones ni resultados pendientes.

### **P: QUERÉTARO REQUIERE DE UNA LEY DE AGUAS, ASEGURAN ANALISTAS**

Legislación. Permitirá generar políticas de suministro, cuidado y distribución del líquido, ya que la Ley que se tiene actualmente sólo regula una parte de la cadena en la prestación del servicio.

## **PODER EJECUTIVO**

### **GOBIERNO FEDERAL DESCARTA RECURSOS PARA PROYECTO BATÁN, AGUA PARA TODOS**

El Poder Ejecutivo buscará obtener el financiamiento para la obra Batán, Agua para Todos hasta 2026 o 2027, luego de que se liquide en su totalidad la obra del Acueducto II, refirió el gobernador Mauricio Kuri quien recalcó que el gobierno federal no otorgará recursos para el proyecto de suministro para la zona metropolitana de la entidad. (Imagen Informativa)

### **SISTEMA BATÁN GARANTIZA ABASTO DE AGUA DE CALIDAD PARA QUERÉTARO**

El proyecto del Sistema Batán, Agua para Todos, tiene mayor viabilidad que el proyecto del Acueducto III, pues dará certeza a la ciudadanía del abasto con agua de calidad y segura, garantizó el Consejo Consultivo del Agua. La presidenta Katia Reséndiz consideró que este proyecto, que garantizará el servicio del agua para los próximos 30 años, se comenzó a analizar desde la semana pasada, el cual cumple con viabilidad social, ambiental, económica, jurídica y académica. (N 4)

### **RECONOCE TITULAR DE SEGOB CAPACITACIÓN Y ACTUALIZACIÓN DEL NOTARIADO QUERETANO**

A Querétaro lo distingue la certeza jurídica y la seguridad patrimonial, resultado del trabajo, la capacitación, la actualización y la superación profesional del notariado queretano que les permite responder con diligencia y

**Coordinación de Comunicación Social 4**

**MIÉRCOLES 31 DE ENERO DE 2024**

alto compromiso a la sociedad, comentó Carlos Alcaraz, titular de la SEGOB; al atestiguar la entrega de Constancias Académicas 2023 a más de 80 notarios públicos. Reconoció a quienes están investidos de fe pública por el estado, que son los responsables de brindar seguridad y certeza jurídica en sus actos, manteniendo siempre un alto nivel de profesionalismo. (N 1 y 5)

### **CONTRALORÍA TRABAJA CON MUNICIPIOS PARA AGILIZAR ENTREGAS-RECEPCIÓN**

El secretario de la Contraloría, Óscar García, encabezó el inicio de los trabajos de la entrega-recepción constitucional 2021-2024 del municipio de El Marqués, donde reiteró que las puertas de la dependencia están abiertas para atender dudas e inquietudes y así se lleven de manera sencilla, transparente y honesta. (N 6)

### **SALARIO ESTATAL CRECIÓ 7%**

En Querétaro el aumento salarial en este 2024 es del 7%, además del incremento al salario mínimo del 20% que se hizo a nivel federal, indicó, Lilita San Martín, titular de la ST. “En los incrementos salariales que estamos teniendo en este momento, que se reportan alrededor del 7% de manera general en la mayoría de los sectores, y eso es sumamente positivo”, aseveró. Refirió que esta información es con base en las revisiones contractuales que se realizan a principios del año. (DQ 4)

### **SUMAN MÁS DE TRES MIL PERSONAS QUE REEMPLAZAN PLACAS DESPINTADAS**

El secretario de Finanzas, Gustavo Leal, informó que en total tres mil 800 personas han reemplazado, de manera gratuita, sus placas vehiculares que se despintaron o presentaron algún deterioro. Esto desde octubre del año pasado que se anunció la reposición. Preciso que este proceso de reemplazo será durante todo el año, pues las placas tienen una garantía de tres años. (N 4)

### **AUMENTARÁ 6% COSTO DE REFRENDO VEHICULAR A PARTIR DE FEBRERO**

El gobierno del estado ha recaudado 187 mdp por el pago del refrendo vehicular 2024, lo que corresponde a 207 mil refrendos, indicó Gustavo Leal, secretario de Finanzas. Indicó que esta cantidad representa un incremento del 24% con respecto a los que se llevaba refrendado el año pasado. (RTQ)

### **SOBRE LA MESA CREACIÓN DE COBAQ INCLUYENTE**

Si bien aún no hay nada definido, sobre la mesa está la propuesta de crear un COBAQ incluyente en el municipio de San Juan del Río. La consolidación de este proyecto dependería de la demanda, así como de las plazas de maestros que pudieran abrirse en este caso, dio a conocer la titular de la SEDEQ, Martha Soto. Reconoció que existe la intención de que una institución esté enfocada en brindar el servicio a personas que presenten alguna discapacidad. Explicó que la propuesta no está encaminada a la edificación de un nuevo plantel, sino en la adecuación de uno de los existentes. (ESSJR 6)

### **LAS PREINSCRIPCIONES DEL 1 AL 15 DE FEBRERO: USEBEQ**

Irene Quintanar, USEBEQ, dio a conocer las fechas y el proceso para las preinscripciones del ciclo escolar 2024-2025, las cuales se abrirán del 1 al 15 de febrero. Señaló que a través del sitio web se podrá realizar el trámite de preasignación, el cual está dirigido a los alumnos que ingresaran al segundo grado de preescolar y al primer grado de primaria y secundaria. (RTQ)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **ES INVIABLE ELIMINAR PUENTES PEATONALES**

Hay vialidades y espacios donde aún no es viable la eliminación del 100% de los puentes peatonales, como es el caso de la obra de Paseo Cinco de Febrero, indicó Enrique Correa, diputado presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable y Tránsito de la LX Legislatura. Luego de que activistas se opusieran a la colocación de puentes que denominaron antipeatonales por no cumplir con la seguridad, equidad y accesibilidad de toda persona, pues solo son para no incomodar a los automóviles. (DQ 7)

**MIÉRCOLES 31 DE ENERO DE 2024**

### **EN QUERÉTARO SE DEFIENDE LA SEGURIDAD: GUILLERMO VEGA**

El diputado local por el X Distrito, Guillermo Vega, refirió que el problema que se vive actualmente en cuanto a inseguridad en el país, se debe a la falta de estrategias por parte de la federación, ya que no hay una claridad sobre las acciones que ejerce la Guardia Nacional. (NSJR 1)

### **REFORMA DE PENSIONES ES NECESARIA: GILBERTO HERRERA**

El senador de Morena, Gilberto Herrera mencionó que su bancada en el senado estará analizando la propuesta de reforma a las pensiones del país, indicando que sí es una reforma necesaria. Señaló que se le ha dado al ciudadano una idea falsa respecto a que no se le puede pagar una pensión digna, sin embargo, aseveró que en un país donde hay gente millonaria a nivel mundial como lo es Carlos Slim, es muestra de que existe una riqueza en el país y que debe de distribuirse mejor. (PA 8)

## **MUNICIPIOS**

### **IMPUESTOS NO HACEN A QUERÉTARO LA SEGUNDA CIUDAD MÁS CARA EN LATINOAMÉRICA: NAVA**

Los impuestos no han sido un factor para que la ciudad de Querétaro haya sido clasificada como una de las más caras en Latinoamérica consideró el alcalde capitalino Luis Nava, luego de que en el listado del Índice Mundial de Costo de Vida del periódico The Economist la ciudad apareció en el segundo puesto, superada sólo por la Ciudad de México, y también figuró como la que más se encareció a nivel mundial. (N 3)

### **MUNICIPIO BUSCA APOYAR A CFE ANTE APAGONES EN DIFERENTES PUNTOS DE LA CAPITAL**

El municipio de Querétaro está en constante comunicación y busca poder apoyar a la CFE ante los apagones registrados en diferentes puntos de la capital, especialmente en la zona de Juriquilla. El alcalde capitalino, Luis Nava, aseguró que se mantiene presencia para evitar el tema de robos; pero se han presentado otras situaciones, con fallas, específicamente en las subestaciones. (DQ 6)

### **CABILDO DEL MUNICIPIO DE CORREGIDORA APROBÓ EL ACUERDO POR EL QUE SE CREA EL PROGRAMA CONDOMINIO CORREGIDORA 2024**

En sesión ordinaria, el Cabildo del municipio de Corregidora aprobó el acuerdo por el que se crea el programa Condominio Corregidora 2024, esto con el objetivo de facilitar la protocolización de sus mesas directivas. Será el gobierno municipal el encargado de cubrir la totalidad de los gastos derivados de estos procedimientos en las áreas habitacionales que carezcan de una mesa directiva o en las que no esté actualizada la misma. (AD 12)

### **ENRIQUE VEGA SUPERVISA OBRAS DE INFRAESTRUCTURA DEPORTIVA Y EDUCATIVA, EN LOS HÉROES Y LA LABORCILLA**

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, acompañado por el secretario de Obras Públicas, Abraham Ibarra, encabezó la supervisión de obras en el Fraccionamiento Los Héroes y en La Laborcilla. A través de estas obras, la actual administración busca mejorar que los espacios públicos se encuentren en óptimas condiciones para que así coadyuven en la construcción sana del tejido social. (Círculo Noticias)

### **ENRIQUE VEGA ENCABEZA EL INICIO DE TRABAJOS DE LA “ENTREGA RECEPCIÓN CONSTITUCIONAL 2021-2024”**

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, acompañado por el secretario de la Contraloría, Óscar García, y la auditora Superior Municipal, María Hernández, encabezó el inicio de trabajos de la “entrega recepción constitucional 2021-2024”. (DQ 10)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **SEMÁFORO AMARILLO EN CRECIMIENTO ECONÓMICO**

El semáforo de crecimiento económico estatal se ubicó en amarillo para el tercer trimestre de 2023, de acuerdo con la última información publicada por la organización México Cómo Vamos. Querétaro es también la décima entidad con mayor crecimiento económico registrado al tercer trimestre de 2023, puesto que se registró un

**Coordinación de Comunicación Social 6**

MIÉRCOLES 31 DE ENERO DE 2024

crecimiento del 193%, en la medición de la tasa trimestral del periodo señalado y en comparación con el segundo trimestre de 2023. (DQ 4)

### **OBSERVATORIO CIUDADANO: ES NECESARIO UNA LEY DE AGUAS PARA EL ESTADO DE QUERÉTARO**

En Querétaro el consumo promedio de agua per cápita es de 236 litros, a pesar de que la Comisión Estatal de Aguas está obligada a dotar de 200 litros por persona, explicó Enrique Uribarren, presidente del Observatorio Ciudadano para la Protección Ambiental; aseguró que el estado mantiene la necesidad de ley estatal de aguas. (P 1 y 2)

### **TRÁMITES EN EL SAT CAUSA LARGAS FILAS**

Las largas filas frente al SAT en Querétaro se explican por la activación del Buzón Tributario y los trámites como la E.Firma, así como del Régimen Simplificado de Confianza. A pesar de que estos trámites pueden realizarse en línea, muchas personas se ven obligadas a acudir debido a problemas con los sistemas y la falta de citas disponibles. (DQ 5)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **CUARTO DE GUERRA**

**Camaradas.** Si alguien duda del avance de la Cuarta Transformación en Querétaro, que pregunten a los miles de vecinos de Juriquilla que ya hasta piensan en declararse República Popular porque sienten que viven en la Cuba comunista debido a los apagones de varios días que padecen, cual estrategia de racionamiento de energía, desde hace 3 meses. Ellos que compraron sus modernas casas y departamentos pensando vivir en una zona “fiff”, pero la Comisión Federal de Electricidad los trata cual “valedores” de Ecatepec, donde ¡ya se la sabeen!  
**Colmo.** Entre el robo de cable y fallas de infraestructura, miles de personas tienen electricidad un día sí y dos no por parte de la CFE que, hay que reconocer, regularmente hace un trabajo impecable en otras zonas pese al abandono federal. El colmo, nos dicen, es que altos funcionarios de la “Empresa de Clase Mundial” viven en esa parte “comunista” y oscura de la ciudad y, “me canso ganso”, dejaron de estar entre los populares del barrio.  
**Celos.** Eso sembró en el PAN la preferencia, para algunos incomprensible, para otros inadmisibles y para la mayoría inmerecida, hacia Lorena García Alcocer como candidata a diputada federal por el Distrito 3. ¡Y esto apenas comienza! (DQ)

### **EXPEDIENTE Q / CULTURA**

Por Adán Olvera

En 1992 la Orquesta Filarmónica del Bajío se mudó a Querétaro después de que en Guanajuato ya no tuvo el apoyo gubernamental para seguir operando, fue adoptada por el gobierno estatal en el sexenio de Enrique Burgos, teniendo como director al maestro Sergio Cárdenas que trajo consigo a un gran equipo que a la fecha sigue participando en la vida cultural de la entidad, como lo es Gabriel Hörner. Una orquesta filarmónica de una ciudad es importante por varias razones, ya que contribuye de manera significativa al desarrollo cultural, social y educativo de la comunidad. Una orquesta filarmónica es una manifestación artística de alto nivel que enriquece la vida cultural de la ciudad, le da un nivel importante y proporciona a la comunidad la oportunidad de experimentar la belleza y riqueza de la música clásica en vivo. La existencia de una orquesta filarmónica en una ciudad proporciona oportunidades educativas valiosas, porque se puede vincular como lo ha hecho, con escuelas locales, ofrecen conciertos educativos y talleres para estudiantes, fomentando el interés y la apreciación por la música entre las generaciones más jóvenes. Atrae a visitantes de otras áreas y contribuye al turismo cultural; la reputación de una ciudad como centro cultural puede aumentar gracias a la calidad y la presencia de su orquesta sinfónica y tiene un impacto positivo en la economía local. La Orquesta Filarmónica en Querétaro, brinda oportunidades para que músicos locales talentosos se destaquen y desarrollen sus habilidades; también atrae a músicos profesionales de otras regiones, contribuyendo al crecimiento y la diversificación de la comunidad artística local. La música tiene el poder de evocar emociones y mejorar el bienestar emocional; los conciertos de una orquesta filarmónica ofrecen a la audiencia la oportunidad de experimentar una amplia gama de emociones y de riqueza cultural, tan ausente en estos tiempos con manifestaciones extrañas como los “corridos tumbados” y la música “buchona”. En resumen, una orquesta

MIÉRCOLES 31 DE ENERO DE 2024

filarmónica no sólo enriquece la vida cultural de una ciudad, sino que también tiene impactos positivos en la educación, el turismo, la economía local y el bienestar emocional de los queretanos. Esperemos que por esto y mucho más la Orquesta Filarmónica de Querétaro, sea tomada en cuenta como lo merece Querétaro. **DE REBOTE.** Una agrupación de jóvenes que apoya las aspiraciones políticas de Armando Rivera, es tan poco creíble por una sencilla razón, los apoyadores iban naciendo o apenas en preescolar cuando Rivera fue alcalde de la capital, no es creíble que conozcan la carrera política de Armándolo juntos. (DQ)

## ACENTOS

**SHEINBAUM.** La candidata presidencial de la 4T, Claudia Sheinbaum, reactivará su gira por los estados del país en el periodo de intercampañas, dicen, con el objetivo de organizar las tareas de los Comités y a los militantes de Morena, y tener el último pulso sobre las tendencias electorales. Querétaro está en la agenda de la candidata para el domingo 4 de febrero. No se tiene más información sobre sus actividades, pero, por las regulaciones electorales, todas sus reuniones o encuentros deberán ser privados. **PT GANA ESPACIOS.** Con la salida del Partido Verde Ecologista de la alianza, el PT ya negocia con Morena el obtener más candidaturas o al menos encabezar los proyectos electorales en varios municipios y distritos. El PT mantiene una sencilla plataforma política, sin muchos militantes ni gran estructura, pero con la salida del Verde se le abrieron más oportunidades. Por otro lado, en Morena el capricho del Verde les acomodó bien para distribuir a sus aspirantes en las distintas candidaturas. La próxima semana Morena publicará sus listas de candidatos federales. **8M.** Con varias semanas de anticipación, los colectivos y asociaciones feministas ya van muy adelantadas con la organización de la marcha del próximo 8 de marzo. Este año, esperan sumar 35 mil mujeres en la movilización; la marcha partirá a las 16:00 horas en la intersección de la avenida Zaragoza y Pasteur de la Alameda Hidalgo y se organizará en 12 bloques, encabezados por la batucada y mujeres sobrevivientes de violencia. (AD 14)

## ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

**MAURICIO KURI SE REÚNE UNA VEZ MÁS CON TITULAR DE LA SEGOB.** Este martes, el gobernador del estado Mauricio Kuri González se reunió, una vez más, con la titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Luisa María Alcalde Luján, encuentro al que acudió el titular de la Secretaría de Energía del gobierno federal, Miguel Ángel Maciel Torres. En redes sociales, el mandatario estatal compartió las fotos del encuentro. Cabe recordar que Alcalde Luján asistirá a la ceremonia de conmemoración del aniversario de la Constitución, que se celebrará el 5 de febrero en la capital, en representación del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador. “Un gusto, poder trabajar de la mano de la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, y con el secretario de Energía, Miguel Ángel Maciel Torres, siempre en beneficio de las familias queretanas”, publicó Kuri González en redes sociales. **REGISTRO PÚBLICO DE LA PROPIEDAD Y EL COMERCIO AGILIZARÁ TRÁMITES.** Ante integrantes del Consejo de Notarios del estado de Querétaro, el secretario de Gobierno, Carlos Alberto Alcaraz Gutiérrez, sostuvo que, en este 2024, el Registro Público de la Propiedad y el Comercio implementará la Firma Electrónica Avanzada y la automatización del área de Tecnologías de la Información para agilizar trámites internos. En la entrega de constancias académicas 2023 a más de 80 notarios públicos, el funcionario se comprometió a atender las áreas de oportunidad para mejorar la atención y los servicios que ofrece la dependencia a su cargo, por lo que señaló que mantendrá comunicación permanente con los fedatarios públicos. **PRECANDIDATOS DEL PAN A ALCALDÍAS CONTINÚAN AGENDA CON MILITANTES.** Felipe Fernando Macías Olvera, precandidato del PAN a la alcaldía de Querétaro, se reunió con constructores y, de acuerdo con su equipo de comunicación, se trató de simpatizantes. En dicho encuentro, Macías Olvera dijo ser parte de la generación que busca alianzas y, en este sentido, señaló que, en búsqueda de la candidatura a la presidencia de la capital, sumará a todas las personas, sin distinciones ni colores. En la colonia Emiliano Zapata, el precandidato a la presidencia municipal de Corregidora, Chepe Guerrero, se reunió con militantes y simpatizantes panistas. En dicho encuentro, el representante de la colonia y simpatizante del PAN, Nazario Torres, pidió continuidad en los trabajos de mejora que requiere dicha zona de la ciudad y, en este sentido, el precandidato les pidió a los asistentes unirse en torno a su proyecto. Chepe Guerrero agradeció la presencia de los militantes y simpatizantes, a quienes, además de llamarlos a la unidad, les aseguró que en él siempre podrán contar con un amigo y un aliado, sin importar el día o la hora. Del mismo modo, escuchó las principales inquietudes de los presentes. (CQRO 2)

**MIÉRCOLES 31 DE ENERO DE 2024**

## **BAJO RESERVA**

**SE REÚNE KURI CON LOS TITULARES DE GOBERNACIÓN Y ENERGÍA.** Nos cuentan que ayer el gobernador Mauricio Kuri participó en CDMX en una reunión con los titulares de las secretarías de Gobernación, Luisa María Alcalde, y de Energía, Miguel Ángel Maciel Torres, a quienes presentó el ambicioso programa de generación de energía que trabaja la Agencia Estatal de Energía. En el encuentro, nos refieren, se le dio también seguimiento a las quejas reiteradas que le han planteado las cámaras empresariales al gobierno estatal sobre los constantes apagones que generan elevadas pérdidas económicas al sector privado. **DESPUES DE CASI 26 AÑOS SE TOMAN UNA NUEVA FOTO.** Felipe Fernando Macías, precandidato del PAN a la alcaldía capitalina, nos cuentan, se reunió con el exgobernador Ignacio Loyola. Ambos, nos refieren, se tomaron la foto 26 años después de que se conocieran. Loyola llegó al gobierno el 1 de octubre de 1997 y en abril de 1998 se lanzó por primera ocasión la convocatoria de niños en el gobierno. Felifer, nos refieren, por ser un alumno destacado, fue designado en ese entonces niño gobernador, por lo que acompañó a don Nacho durante todo un día en sus actividades como jefe del Ejecutivo estatal. Hoy don Ignacio, actual diputado federal, ya está de salida en la actividad política, mientras que Felifer, con 37 años y formado en el grupo político de Ricardo Anaya, se le ve un futuro prometedor. (EUQ 2)

## **OPINIÓN / ERRADICAR LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES DEBE SER TEMA CENTRAL DE LAS CAMPAÑAS**

Por Maricruz Ocampo

El 25 de enero el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública informó sobre los delitos cometidos contra las mujeres de México en 2023. Las víctimas de los 2 millones 173 mil 220 delitos cometidos en nuestro país, fueron 251 mil 127 hombres y 127 mil 329 mujeres. En lo que respecta a feminicidio, éste presentó una leve baja, al pasar de 959 en 2022 a 827 en 2023. Lo mismo ocurrió con los homicidios dolosos de mujeres, que vieron una reducción de 223 casos durante 2023, para cerrar en 2 mil 581. Las cifras del Secretariado, muestran que las lesiones dolosas siguen siendo el delito que más afecta a las mujeres. Este atentado contra su integridad física, denunciado en más de 70 mil 203 ocasiones, muestra un salto considerable frente a las 67 mil 318 carpetas de investigación que se abrieron en 2022. En nuestro estado se iniciaron mil 986 carpetas por este delito, lo que coloca a Querétaro en el sexto lugar nacional muy cerca de nuestros vecinos Michoacán, Guanajuato y Edomex. De acuerdo con la la ENDIREH-INEGI 2021 la violencia de género afecta a 70.1% de las mujeres mexicanas mayores de 15 años. En Querétaro esta cifra se eleva al 75.2%. De las mujeres queretanas, 43 por ciento reportan haber sido violentadas por su esposo, concubino o no- vio a lo largo de su relación y, de estas, 17 por ciento han sufrido violencia física. Este problema que, de acuerdo con la Organización Mundial de la Salud, se agrava dentro del entorno familiar y de pareja, ha adquirido proporciones epidémicas. La violencia física, que ocurre cuando un hombre lastima o intenta lastimar a su pareja mediante golpes, patadas u otro tipo de fuerza física, explica el alto número de lesiones dolosas que experimentan las mujeres de Querétaro. También nos habla de la falta de denuncia de quienes sufren este tipo de violencia, uno de los principales retos a los que se enfrenta la fiscalía de nuestro estado. Revisando más a fondo, son muy pocas las campañas enfocadas a generar confianza en las mujeres en las instituciones o que busquen educar a los agresores. Desafortunadamente, la naturalización de la violencia que domina entre el funcionario responsable de atenderla, la asignación de presupuestos a "ocurrencias" electoreras y la designación de personas sin los conocimientos, capacidad, o de plano voluntad para atender este fenómeno, son evidentes. La atención de las violencias contra las mujeres se ha enfocado en crear proyectos productivos asistencialistas, sin considerar que esta labor debe incluir el trabajo con los agresores. Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y todas las mujeres y hombres que buscarán nuestro voto en 2024 deberán ser puntuales en sus propuestas para atender la violencia contra las mujeres de México. Erradicar la grave violencia contra las mujeres debe ser tema central de sus campañas. (EUQ)

## **FUEGO AMIGO / LELE EN MADRID**

Apenas ayer le comentábamos en esta sección la muy atractiva exposición de pinturas del Museo del Prado en nuestra Plaza de Armas y andador 5 de Mayo y hoy nos complace presentarle esta imagen de la muñeca representativa del trabajo de las artesanas indígenas de Querétaro, situada a las puertas del emblemático recinto cultural de España. Excelente. (PA 1)

MIÉRCOLES 31 DE ENERO DE 2024

## FUENTE DE EL MARQUES LARREA

Por Juan Antonio del Agua

Anoche corrió la versión de que el senador Gilberto Herrera Está promoviendo a la directora de Medicina de la UAQ, Guadalupe Zaldivar Lelo de Larrea, hermana del ex presidente de la Corte, para la candidatura de Morena a la presidencia municipal de Querétaro. Y en una de esas. Sí di. Agua de la Universidad, suero de verdad. (PA 1)

## PLAZA DE ARMAS / OPERACIÓN POLANCO Y DINERO SUCIO

Por Sergio A Venegas Ramírez

Va a arder Troya en la Mañanera de hoy: Sabino. Gravísimas acusaciones en contra del Presidente. Nombres de Morena para ediles de Querétaro y SJR. Consejo del Agua apoya el Sistema de El Batán. Causa Política, a partir del próximo martes 6 en EXA. **Dichos y hechos.** A lo largo del sexenio, buena parte de los mexicanos, hemos ido viendo con preocupación cómo la delincuencia organizada se va comiendo pueblos, municipios y estados, a golpe de violencia y muerte. Lo mismo en Guanajuato, que en Guerrero, Tabasco, Michoacán, Chiapas, Morelos, Quintana Roo, Baja California, Hidalgo, Estado de México o Veracruz, por mencionar algunas entidades. Pareciera que solamente el gobierno federal, con sus soldados y guardias nacionales, no se dan cuenta. O sí, pero no enfrentan el problema, por temor o complicidad. En cualquiera de los dos escenarios tan delicados, la gente termina siendo la afectada ya sea por familiares desaparecidos, pagos de secuestros, extorsiones, afectación a su patrimonio o temas de adicciones. Crece la percepción, aquí lo escribimos en 2021, (cuando se desarrolló el operativo Culiacán, en el que participó el cártel de Sinaloa, para lograr el triunfo de Morena), de que ese era el simulacro rumbo al 2024. Un país bajo el asedio de los cárteles, con un gobierno de brazos cruzados, sería el caldo de cultivo para que la candidata oficial se alce como ganadora el 2 de junio. Como dije, es un tema de percepción, más allá de lo que pudo documentarse en la elección de Sinaloa. Hasta ayer, que reventó el escándalo: La periodista especializada en delincuencia organizada, Anabel Hernández, publicó su columna en el portal alemán DW, perteneciente a la reconocida cadena de televisión alemana Deutsche Welle, señalando que el gobierno de Estados Unidos tiene en su poder una investigación contra Andrés Manuel López Obrador y sus presuntos vínculos con el Cártel de Sinaloa. Y no, no se trata de fotos de AMLO saludando a la mamá de El Chapo o de si construyó una carretera hasta Badiraguato, no. Según Anabel, una investigación realizada entre 2010 y 2011 por la Fiscalía Federal del Distrito Sur de Nueva York y la agencia antidrogas DEA, hasta ahora secreta, obtuvo pruebas sólidas de que el Cártel de Sinaloa aportó entre 2 y 4 millones de dólares a la campaña de Andrés Manuel López Obrador cuando fue candidato a la Presidencia en 2006. “Durante la indagatoria la Fiscalía elaboró reportes confidenciales y obtuvo grabaciones de audio donde testigos del Cártel de Sinaloa y del círculo cercano de AMLO que participaron directamente en la entrega, recepción y canalización del dinero confirman que hubo el financiamiento ilícito. Tuve conocimiento del caso desde 2020 como parte de una investigación de largo aliento que realizó desde 2019, sostiene la columnista. El gobierno de Estados Unidos comprobó que el dinero fue entregado por Arturo Beltrán Leyva a miembros del equipo de campaña de AMLO durante el proceso electoral del 2006 a nombre del Cartel de Sinaloa. A cambio la organización criminal pidió contar con protección y tener el derecho a participar en el nombramiento del Procurador General de la República si López Obrador ganaba la elección. En ese tiempo Beltrán Leyva alias “El Barbas” obtenía ganancias multimillonarias del tráfico de drogas que alcanzaban los 400 millones de dólares mensuales. Era parte de la cúpula de la llamada Federación asociado con los narcotraficantes Joaquín Guzmán Loera alias “El Chapo” e Ismael Zambada García alias “El Mayo”, entre otros. Durante los dos años de investigación la Fiscalía y la DEA descubrieron y corroboraron quiénes fueron los protagonistas de esa trama. Y se mencionan a personajes muy conocidos en ese momento: Edgar Valdez Villarreal, Arturo Beltrán Leyva y, claro, Nicolas Molinero, el chofer del Tsuru blanco que trasladaba a López Obrador a todos lados. De ser cierto, no me sorprendería. Lo que resultaría inexplicable es porqué no se compartió esa información con México, para que fuera evaluada. O quizá sí se tuvo, pero no quisieron victimizar una vez más a López Obrador, tras el caso del fallido desafuero de 2005. El trabajo de inteligencia norteamericana lleva por título Operación Polanco, como de novela policiaca. En la calle de Aristóteles 131 de ese barrio, sede fiscal de empresarios cercanos a AMLO, fue donde supuestamente entregaba el CDS los dineros para el hoy presidente. El extenso trabajo de Anabel Hernández (anuncia segunda parte) se puede consultar en dw.com, lo demás es historia, López Obrador llegó al poder y el país está al amparo del narcotráfico y todas sus variantes. Pobre México. **-Oído en el 1810- Handicap.** Que Arturo Maximiliano o Paloma Arce para Querétaro y El Güero Insunza y Juan Alvarado para San Juan son los finalistas de Morena para

MIÉRCOLES 31 DE ENERO DE 2024

los principales ayuntamientos. Doy fe. **-¡Preeparen!. Lo nuevo.** Ayer se estrenó el Hotel Plaza de Armas (frente a la Casa de Gobierno) con su primera y muy concurrida conferencia de prensa, la del Consejo Consultivo del Agua, presidido por Katia Reséndiz para analizar y comentar el proyecto de El Batán, acompañada de los rectores de la Anáhuac y la Universidad Tecnológica y expertos de la UAQ. El sistema anunciado por Mauricio Kuri en la reciente visita presidencial, tuvo el aval de los especialistas porque la propuesta, en palabras de Luis Alverde, es viable, óptima y audaz. Se realizará en la presente administración estatal y parte de la base de la reutilización y saneamiento del agua para garantizar el abasto para las generaciones actual y siguiente. Un verdadero parteaguas **-¡Aaapunten!- Causa Política.** Será el próximo martes 6 cuando inicie la mesa de análisis de la estación Exa 95.5 con la participación de nuestro director general Sergio Arturo Venegas Alarcón, el periodista Pedro Pablo Tejada y el jefe de Multimundo, Jaime Robledo. Se transmitirá los martes y se comentará toda la semana. Imperdible. **-¡Fuego!- ¿Abrazos?** En la Mañanera realizada en Querétaro el pasado día 22 el presidente volvió a recordar la tesis de su maestro de la UNAM, el queretano Edmundo González Llaca, sobre la corrupción (puede reducirse pero no erradicar). En opinión de López Obrador la corrupción sí se puede acabar. Y, bueno, como vimos al inicio de esta columna, la periodista Anabel Hernández tiene otros datos. ¡Porca miseria! (PA 1 y 2)

## POLÍTICA CONFIDENCIAL

**Expectativa.** La reunión entre el gobernador Mauricio Kuri y la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, genera reacciones entre diversos sectores. Nos comentan que algunos esperan que el tema de los apagones se haya tocado en la reunión, pues urge que se resuelva ese problema de manera urgente. **Paro.** El municipio de Querétaro se sumó a la petición que hizo el Gobierno Federal a los transportistas para solicitarles que no realicen un paro en el tramo urbano de la Carretera 57, nos dicen que en las mesas de trabajo se escuchan los argumentos de las autoridades, pero hasta el momento no hay cambio de planes. **Pleno.** El día de hoy, los diputados realizarán su sesión de Pleno. Lo que se pregunta más de uno es: ¿qué temas son los que se van a discutir? Pues el mes de enero fue de nula actividad legislativa. Seguramente sacarán algún dictamen de la manga de última hora, así sea relevante o no. **Alejandro Moreno y Rubén Moreira** le otorgaron un "regalillo" al presidente López Obrador: le dieron el "sí" a su iniciativa para pensiones. Ah, pero en el caso de aquellas que va a presentar el 5 de febrero para ir contra órganos autónomos, es un "no" rotundo. El PRIMor existe; es el partido de oposición que más ha votado con Morena. (P 2)

## FIRMES, AVANZANDO, FELIFER Y CHEPE

Por Andrés González

En Querétaro y a nivel local, avanzan las precampañas. El diálogo se ha abierto. Son Felipe Fernando Macías Felifer, en el municipio de Querétaro y Josué David Guerrero Trápala Chepe, en el municipio de Corregidora, los que, en forma por demás sencilla y sin mayor protocolo, han continuado un diálogo directo con los ciudadanos de sus respectivos municipios. Ayer Felifer estuvo con la gente de la industria de la construcción, la que, con su trabajo diario, pesado, está levantando esta ciudad. Y con ellos se habla de frente, sin poses ni discursos rebuscados. "Para hacer el Querétaro que queremos y que ustedes con su chamba lo hacen físicamente, es necesario sumar esfuerzos y todas las voluntades políticas" les dijo, cuando ya había respondido algunas preguntas que le habían hecho. "Yo voy por esa gente valiosa como son todos ustedes; soy aliancista y a mí no me cuentan, porque vi los frutos de la alianza en la Cámara de Diputados y todo lo que con ello se puede lograr. Y les quiero decir una cosa: Yo vengo a trabajar con ustedes, codo con codo y gobernaré para todos sin distinciones ni etiquetas, porque eso nos distingue a queretanos, que no distinguimos partidos ni siquiera ideologías, simplemente para construir lo que queremos en el rumbo idóneo para alcanzar a ser la sociedad que anhelamos". Pero también Felifer es un hombre que va a la calle, porque por la tarde, dialogó con los tianguistas – comerciantes y compradores – del tianguis de la Presidentes, donde semana a semana se congregan amas de casa para hacer su mandado. Felifer, que busca la presidencia por la alianza Fuerza y Corazón por Querétaro, constituida por el PAN, el PRI y el PRD, es un político joven que se deja acercar y ha abierto un diálogo interesante con los jóvenes. Se camina con firmeza y con mucha humildad. Chepe. Otro escenario diferente pero muy parecido, es el que recorre Chepe en el municipio de Corregidora. Ayer estuvo en la colonia Emiliano Zapata, una de las más populosas de El Pueblito, cabecera municipal de Corregidora. Y ahí se nota lo que los gobiernos panistas han hecho por esta colonia, mejorada con el trabajo de todos en los últimos 20 años. "Yo no

**MIÉRCOLES 31 DE ENERO DE 2024**

soy triunfalista, yo creo en lo que, junto con todos ustedes, se ha conseguido en este nuestro municipio de Corregidora. Y es que algo habremos hecho bien y seguramente hay otras muchas cosas más que las podemos mejorar. A mí me gusta hablar lo que es, no soy, les repito, triunfalista ni engréido, pero sí creo con firmeza que, unidos, podemos hacer aún mejor muchas cosas de las que nos hacen falta”, les dijo. Y se abre el diálogo. “Quiero decirles que tenemos la humildad de reconocer aquello que hicimos mal pero también la voluntad para hacerlo mejor”. Estaban ahí más de 30 personas que se congregaron para oírle. Esta colonia tiene ya más de 40 años de haberse formado. Ahí tomó la palabra el señor Nazario Torres, representante de esta colonia y simpatizante del Partido Acción Nacional. El señor Torres le pidió a Chepe que se dé continuidad a las mejoras y cambios que aún se tienen pendientes en esta poblada colonia. “Y quiero decirte amigo Chepe, que simpatizamos contigo, hemos seguido tu trayectoria y sabemos que eres una persona de trabajo, pero también de palabra. Nos seguiremos viendo” le dijo. El diálogo continuó hasta ya bien entrada la tarde. (Código Informativo)

### **EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO**

**REGENERACIÓN.** El habilitar parques y jardines como los ha emprendido el munícipe Luis Nava, es una gran medida para la regeneración del tejido social y para ahuyentar malvivientes y cuchilleros. (N 1)

### **EN LA MIRA / AVALAN PROYECTO DE EL BATÁN**

Ayer se realizó una conferencia de prensa en la que el Consejo Consultivo del Agua en Querétaro, junto a expertos en la materia, respaldaron la propuesta del proyecto Batán, Agua para Todos. Aunque el proyecto es novedoso y habrá un mundo de posibilidades por explotar para consolidar un proyecto que beneficie a la zona metropolitana de Querétaro, queda la interrogante sobre lo que pasará con el proyecto del Acueducto III. Recordemos que, en esta casa editorial, publicamos a mediados del año pasado que el proyecto ejecutivo costó 108.2 millones de pesos y que fue realizado por la empresa Bureau de Política Pública S.C. en participación conjunta con la empresa CI Pro S.A.P.I de C.V. Aunque no se ha hablado de una cancelación como tal del Acueducto III, la duda quedará en sí, en un futuro inmediato, se retoma el plan, si ese proyecto ejecutivo aún sirve o si se tiene que desarrollar uno nuevo, pues las variables geográficas, sociales y económicas variarán. En nuestra edición de hoy, le llevamos los planteamientos del Consejo Consultivo del Agua sobre este proyecto que está llamado a priorizar la sustentabilidad. (AD 2)

<b>PERIÓDICOS</b>		
<b>AD:</b> AD QUERÉTARO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>LJ:</b> LA JORNADA
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>P:</b> PUBLIMETRO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>R:</b> REFORMA